

INSTITUT FÜR ÄSTHETIK,
KUNST UND RELIGION –
INTERKULTURELL

FREIE
KUNST
SCHULE
STUTT
GART

**LIEBT GOTT DIE SCHÖNHEIT?
ZUR SPIRITUALITÄT
UND SCHÖNHEIT IM ISLAM**

Prof. Dr. Ahmad Milad Karimi

Studium Generale
3. November 2022, 19 Uhr
Großer Kursaal Bad Cannstatt

Das Thema

„Folgt dem Schönen!“, heißt es programmatisch im Koran, weil in der Schönheit Gott gegenwärtig ist. Ist der Koran selbst schön? Und in welchem Zusammenhang stehen Schönheit und Gotteserfahrung? Lässt sich Gott bildlich erfassen? Wenn ja, dann stellt sich die Frage, was genau zur Darstellung kommt, bei dem Bildnis Gottes? Oder ist er undarstellbar? Aber wie soll sich der Gläubige den Ewigen ans Herz binden, wenn er sich kein Bild von ihm machen kann oder darf? Welches Gottesbild wird also im Islam vertreten? Kennt der Islam das Bilder- verbot? Oder entsteht jenseits der Bilder ein Bild Gottes, das ein neu- es provoziert: Bild über Bild? Im Vortrag werden die Bedeutung und der Stellenwert der Schönheit, deren Darstellung und Erfahrung im Zusammenhang der Spiritualität des Islams als eine Offenbarungsreligion näher beleuchtet und kritisch reflektiert.

Der Referent

Prof. Dr. Ahmad Milad Karimi, geb. 1979 in Kabul, studierte Philosophie und Islamwissenschaft an der Universität Freiburg i.Br. und wurde 2012 mit einer Arbeit über Hegel und Heidegger promoviert. Er ist ordent- licher Professor für Kalām, islamische Philosophie und Mystik an der Universität Münster. Karimi ist stellvertretender Leiter des Zentrums für Islamische Theologie der Universität Münster, Leiter der internationalen Muhammad Iqbal-Forschungsstelle. 2019 erhielt er den Voltaire-Preis für „Toleranz, Völkerverständigung und Respekt vor Differenz“ der Universität Potsdam.

LIEBT GOTT DIE SCHÖNHEIT? ZUR SPIRITUALITÄT UND SCHÖNHEIT IM ISLAM

Wir erlauben uns, herzlich zu dem in Kooperation mit der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart veranstalteten Vortrag des renommierten islamischen Religionsphilosophen und Theologen Prof. Dr. Ahmad Milad Karimi einzuladen.

Die Veranstaltung findet am Donnerstag, dem 3. November 2022, um 19 Uhr im Großen Kursaal in Stuttgart-Bad Cannstatt statt.

- Begrüßung **Martin R. Handschuh**
Rektor der Freien Kunstschule Stuttgart
- Grußwort **Dr. Christian Ströbele**
Leiter des Fachbereichs Interreligiöser Dialog an der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart
- Vortrag **Prof. Dr. Ahmad Milad Karimi**
Lehrstuhl für Kalām, islamische Philosophie und Mystik an der Universität Münster
- Dank **Prof. Dr. Dr. Michael Eckert**
Leiter des Instituts für Ästhetik, Kunst und Religion – interkulturell an der Freien Kunstschule Stuttgart

In Kooperation mit der
Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart



INSTITUT FÜR ÄSTHETIK, KUNST UND RELIGION – INTERKULTURELL

Das der Freien Kunstschule Stuttgart angegliederte Institut hat sich die Reflexion und Vermittlung der Beziehungen von Ästhetik, Kunst und Religion in ihrer Bedeutsamkeit für individuelle Bildungs- wie gesamtgesellschaftliche Gestaltungsprozesse zum Ziel gesetzt.

Grundlage bildet die interdisziplinäre Forschung auf den Gebieten der ästhetischen Theorie, der Kunst- und der Kulturgeschichte, wobei ein besonderer Schwerpunkt auf der Berücksichtigung interreligiöser und interkultureller Aspekte liegt.

AKADEMIE DER DIÖZESE ROTTENBURG-STUTTART – FACHBEREICH INTERRELIGIÖSER DIALOG

Die Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart arbeitet als eine Plattform des Dialogs zwischen verschiedenen gesellschaftlichen Gruppen und Verantwortlichen aus Politik, Religionen, Kultur und Wissenschaft. Im Fachbereich „Interreligiöser Dialog“ werden theologische und gesellschaftspolitische Gegenwartsfragen behandelt. Dessen Projekte haben zumeist den Charakter von Plattformen mit dem Ziel, unterschiedliche Akteure und Perspektiven zusammenzuführen und einen Beitrag zu grundsätzlichen Fragen des Zusammenlebens zu leisten. Dazu zählt die Koordination des „Theologischen Forums Christentum – Islam“, eines der bedeutendsten Foren des christlich-islamischen Dialogs im deutschen Sprachraum. Seine Arbeit erfolgt grundsätzlich auf wissenschaftlicher Basis und ist auch von eigenen Forschungen getragen.

Freie Kunstschule Stuttgart e.V.

Akademie für Kunst und Design

Bottroper Str. 42–44 | 70376 Stuttgart | Tel. 0711-341699-0

info@freie-kunstschule.de | www.freie-kunstschule.de